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Die	Erzählung	der	Klassenfahrt

Wir	 haben	 über	 unsere	 Klassenfahrt	 erzählt.	 Als	 Besuch	 waren	 Frau
Becker,	Herr	Steingen,	 Frau	Schopshoff	und	Frau	Stein	 in	unserer	Klasse.
Wir	 haben	 Snacks	 vorbereitet.	 Es	 gab	 Kekse,	 Gemüse	 und	Getränke.	 Das
haben	wir	vorher	alles	in	der	Klasse	vorbereitet.	Am	11.	November	2022	ist
unser	Besuch	gekommen.	Dafür	haben	wir	alles	vorbereitet	und	dann	von
unserer	 Klassenfahrt	 erzählt.	 Die	 Erzählung	 haben	 wir	 mit	 Hilfe	 eines
roten	 Fadens	 mit	 Fotos	 und	 einer	 Erzählkiste	 mit	 gesammelten
Gegenständen	von	unserer	Klassenfahrt	gestaltet.	
Am	 besten	 hat	 uns	 gefallen,	 dass	 Besuch	 gekommen	 ist	 und	 wir	 Essen
vorbereitet	haben.	Uns	hat	nicht	gut	gefallen,	dass	manche	während	der
Erzählung	geredet	haben.	
Insgesamt	haben	wir	uns	sehr	gut	gefühlt,	weil	das	Publikum	uns	gratuliert
hat.	

Von:	Diyar,	Charly	und	Wiam



Projektwoche	Kinderrechte

Es	gab	verschiedene	Projekte	zum	Thema	Kinderrechte.

Die	Kinder	der	ganzen	Schule	wurden	in	Gruppen	eingeteilt.
Die	 Kinder	 haben	 zum	 Beispiel	 Sorgenfresser	 genäht.	 Andere	 haben
Gipshände	 gemacht,	 andere	 haben	 Steine	 bemalt	 und	 zu	 einem
Friedenszeichen	 zusammengelegt.	 Es	 wurden	 Kinderrechtsmotive	 mit
Bändern	an	die	Zäune	geknüpft.

Einige	 Kinder	waren	als	 Reporter	 in	Ratingen-Mitte	 unterwegs.	 Sie	 haben
dort	Menschen	zum	Thema	Kinderrechte	befragt.	
Eine	 Gruppe	 hat	 eine	 Wimpelkette	 gebastelt	 und	 sie	 hängt	 im
Eingangsbereich.	
Wir	haben	eine	Fotoarbeit	zum	Thema	Kinderrechte	gemacht.	
Außerdem	 hat	 eine	 Gruppe	 Brote	 mit	 Gesichtern	 dazu	 gemacht.	 Diese
wurden	dann	 fotografiert	 und	ausgedruckt.	 Es	wurden	 Plakate	 gebastelt.
Am	Ende	der	Woche	kam	ein	Eiswagen	und	wir	durften	uns	ein	leckeres
Eis	holen.
Wir	 haben	 gelernt,	 dass	 Kinder	 Rechte	 haben	 wie	 Erwachsene.	 Diese
werden	leider	nicht	von	allen	Erwachsenen	respektiert.	
Deshalb	ist	es	wichtig,	dass	man	sich	Hilfe	holt,	wenn	man	sie	braucht.

Von:	Ömer,	Veysel	und	Ibrahim



Das	Sportfest

Wir	schreiben	über	das	Sportfest.	Die	ganze	Schule	hat	mitgemacht.	
Das	 Sportfest	 hat	 am	 Sportplatz	 des	 ASC	 in	 Ratingen	West	 am	 7.	 Juni
2022	stattgefunden.	Um	08.00	Uhr	hat	das	Sportfest	angefangen	und	wir
waren	den	ganzen	Tag	bis	13.35	Uhr	dort.
Unser	Publikum	waren	die	 Lehrer,	 auch	die	Eltern	haben	zugeschaut.	Wir
haben	Weitsprung,	 Dauerlauf	 und	Weitwurf	 gemacht.	 Auch	 der	 100	Meter
Sprint	war	dabei.	Zum	Schluss	haben	wir	dann	ein	Wettrennen	gegen	die
4a	gemacht.
Uns	hat	der	800	Meter	 Lauf	 gefallen	und	der	Weitsprung.	Der	Weitwurf
hat	uns	nicht	so	viel	Spaß	gemacht.	Nach	dem	Sportfest	waren	wir	ganz
müde	und	kaputt.

Von:	Antonia,	Sara	und	Muarem





Die	lustige	Seite...

Was	macht	ein	Mathelehrer	beim	Skifahren?
Er	rechnet	mit	Brüchen.

Was	macht	ein	Sachunterrichtslehrer	im	Sachunterricht?
Er	redet	die	ganze	Zeit	über	Unterricht.

Was	liegt	immer	im	Bett?
Ein	Fluss	im	Flussbett.

Wie	stellen	sich	Kinder	die	perfekte	Schule	vor?
Geschlossen.

Der	Lehrer	erklärt:	„Wörter,	die	mit	„Un-“	anfangen
bedeuten	meistens	etwas	schlechtes	wie	Unwetter,	Unheil
oder	unangenehm.	Wem	fällt	noch	ein	Beispiel	ein?
Schüler:	„Unterricht.“

Eine	Oma	zeigt	dem	Busfahrer	die	Fahrkarte.	„Das	ist
ja	eine	Kinderfahrkarte,	meine	Dame!“,	stellt	der
Busfahrer	fest.	Antwortet	die	Oma:	„Da	sehen	sie	mal,
wie	lange	ich	auf	diesen	Bus	gewartet	habe.“



Der	erste	Schultag

Wir	 schreiben	 über	 die	 Einschulung.	 Bei	 unserer	 Einschulung	 waren	 die
Schulleiterin	Frau	Becker,	unsere	Lehrerin	und	unsere	Familien.
Wir	 wurden	 in	 die	 Klassen	 gebracht.	 Dort	 haben	 wir	 uns	 begrüßt	 und
haben	uns	vorgestellt.	Unsere	Lehrerinnen	haben	uns	Namensschilder
gegeben.	Anschließend	haben	wir	sie	dann	angemalt,	damit
wir	uns	die	Namen	besser	merken	können.	
Die	 Einschulung	 hat	 nach	 den	 Sommerferien	 am	 29.08.2019	 im
pädagogischen	 Zentrum	 stattgefunden.	 An	 einem	 Nachmittag	 hatten	 wir
den	 ersten	 Schultag.	 Die	 Musik	 fanden	 wir	 an	 der	 Schulfeier	 sehr	 cool.
Ohne	 unsere	 Familien	 ging	 es	 uns	nicht	 gut,	 aber	 insgesamt	 fanden	wir
den	ersten	Tag	aufregend.	Wir	gehörten	jetzt	auch	zu	den	Schulkindern.

Von:	Natalija,	Sofia	und	Tufejl



I-Pad-Nutzung	in	der	Schule

In	 der	 Schule	 benutzen	 die	 Schülerinnen	 und	 Schüler	 I-Pads	 in	 den
Klassen.	Wir	 benutzen	 verschiedene	 Apps	 wie	 Anton,	 Safari	 oder	 Google.
Hier	können	wir	zum	Beispiel	Informationen	recherchieren.
In	der	Anton-App	arbeiten	wir	an	Mathe,	Deutsch	oder	Sachunterricht.	
Und	wenn	wir	frei	spielen	dürfen,	dann	nutzen	wir	die	Foto-App,	Youtube
oder	spielen	verschiedene	Spiele.	Die	letzten	zehn	Minuten	des	Unterrichts
dürfen	wir	oft	am	Ipad	spielen.
Außerdem	gibt	es	eine	I-Pad-AG.

Von:	Hanna,	Yazin	und	Nikola



Sport-Quiz

1 Wie	viele	Mannschaften	gibt	es	in	der	ersten	Fußballbundesliga?

15 18 20

2 In	welcher	Mannschaft	spielt	jetzt	Yann	Sommer?

Borussia	Mönchengladbach
BVB
FC	Bayern	München

3 Wer	ist	2022	Fußballweltmeister	geworden?

Türkei Argentinien Frankreich

4 Wie	viele	Spieler	spielen	ein	Tennis-Match?

1 2 3

5 Welche	Sportarten	gehören	zum	Biathlon?	(zwei	Richtige)

Skilanglauf Skispringen Schießen

Lösung:
1.	A2	/	2.	A3	/	3.	A2	/	4.	A2	/	5.	A1+3



Unsere	Schule

Die	Astrid-Lindgren-Grundschule	ist	toll,	weil...

...es	tolle	Lehrerinnen	und	Lehrer	gibt.

...alle	Kinder	nett	sind.
...es	tolle	AGs	gibt.

...es	sauber	ist.

...wir	oft	schöne	Ausflüge	machen.

...wir	spannende	Projektwochen	machen.

...die	Schule	einfach	wunderschön	ist.



Unser	Interview	mit	Frau	Stein

Was	ist	das	für	ein	Gefühl,	so	viele	Anrufe	zu	bekommen?
Ich	bin	erwartungsvoll.	

Seit	wann	bist	Sekretärin?
Seit	dem	01.02.2018.

Wie	bist	du?
Ich	bin	44	Jahre	alt.

Was	sind	deine	Aufgaben	an	der	Schule?
Ich	bin	die	Sekretärin.

Was	machst	du	in	deiner	Freizeit?
Ich	fahre	in	den	Urlaub,	gehe	mit	meinem	Hund	spazieren	und	treffe	gerne
Freunde.

An	wie	vielen	Schulen	warst	du	schon?
Ich	war	schon	an	4	Schulen.

Was	magst	du	an	unserer	Schule?
Dass	alle	Kinder	nett	sind	und	die	Lehrer	freundlich	und	höflich	sind.

War	es	an	der	anderen	Schule	auch	gut?
Ja,	aber	hier	ist	es	am	schönsten.

Wieso	bist	du	an	unsere	Schule	gekommen?
Weil	Frau	Schopshoff	in	Rente	gegangen	ist.

Was	hast	du	an	der	anderen	Schule	gemacht?
Da	war	ich	auch	Sekretärin.

Von:	Lara	und	Nihad



Ausflug	in	den	Aquazoo

Die	ganze	Klasse	4b	und	alle	Lehrerinnen	der	4b	waren	im	Aquazoo.	Den
Aquazoo	gibt	es	 in	Düsseldorf.	Wir	waren	in	der	3.	Klasse	 im	 Jahr	2022
im	Aquazoo.
Wir	haben	dort	viele	verschiedene	Tiere	gesehen.	Diese	heißen	zum	Beispiel
afrikanischer	Pinguin,	Smaragdwaran,	Hai	und	Mantarochen.	
Am	besten	waren	die	Wassertiere.	Uns	hat	alles	gefallen.	Wir	haben	uns
gut	bei	dem	Ausflug	gefühlt,	weil	es	so	cool	war.	Es	war	richtig	toll	und
spannend,	weil	wir	so	viele	Tiere	gesehen	haben.

Von:	Michelle,	Mia	und	Zoe	



Unsere	Fahrradprüfung

Am	 28.09.2022	 haben	 die	 Klassen	 4a	 und	 4b	 an	 der	 Fahrradprüfung
teilgenommen.	Die	Polizei	hat	vorher	die	Fahrräder	der	Klassen	4a	und	4b
kontrolliert.	 Dann	 sind	 die	 Klassen	 4a	 und	 4b	 mit	 den	 Fahrrädern
Richtung	 Straße	 gelaufen	 und	 sind	 die	 Strecke	 einmal	 abgefahren	 mit
Handzeichen.
Die	4a	und	4b	haben	die	Fahrradprüfung	bestanden.	Die	Fahrradprüfung
hat	 auf	 der	 Straße	 stattgefunden.	 Der	 Startpunkt	 war	 vor	 unserem
Schuleingang.

Von:	Alexander,	Jordan	und	Masroor




